

Région Champagne-Ardenne

Journée d'étude 2010 : Charleville et Signy

Un groupe de 29 personnes composé de bibliothécaires de la Médiathèque Jean Falala de Reims, de la Bibliothèque Universitaire Robert de Sorbon de Reims, de la BMVR Georges Pompidou de Châlons en Champagne, de la BDP de la Marne, et des élèves du centre de formation de L'ABF Champagne Ardenne ont participé à cette journée professionnelle organisée par le Groupe ABF de Champagne-Ardenne.

Les visites de ces deux médiathèques de constructions récentes avaient pour objectifs de mettre en avant deux modes de fonctionnement différents.

La médiathèque « Voyelles » de Charleville-Mézières ouverte depuis un an propose des services variés : espaces jeunesse et adultes décloisonnés sur 3 niveaux thématiques, espaces « Actualités », patrimoine, image et son, multimédia, ainsi qu'une salle d'exposition et un auditorium. Le choix de la RFID, l'installation d'un automate de prêt en complément des banques traditionnelles de prêt retour permet une plus grande rapidité de traitement des documents et un recollement plus rapide.



Visite de la médiathèque Voyelles, à Charleville-Mézières, en compagnie du directeur, M. Martin

La médiathèque « Yves Coppens » de Signy l'Abbaye inaugurée le 23 juin 2007 entre dans le cadre du programme des médiathèques de proximité du Ministère de la Culture et de la Communication. Elle a vu le jour grâce à la volonté de la commune de se doter, en milieu rural, d'un pôle culturel qui soit également un lieu d'information dans les domaines administratifs, sociaux, médicaux, d'animation et d'accueil, favorisant la démocratisation de la culture pour tous et offrant par ailleurs un pôle de services de proximités facilitant le lien social.

Ces visites ont été très appréciées par l'ensemble des collègues. Elles leur ont permis de découvrir de nouvelles générations de médiathèques orientées sur l'envie d'ouverture et de décloisonnement, l'une de par

son architecture intérieure et l'autre de par son ouverture sociale .

Les bibliothécaires ont été particulièrement sensibles, outre la qualité des visites, à l'accueil chaleureux que leur ont réservé les équipes de ces établissements et les élus des communes.

Martine Coyard